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Университет – наш путь к успеху! 
 

     Торжественный вечер «Универ-

ситет – наш путь к успеху», посвящен-

ный 73-му дню рождения БрГУ, состо-

ялся 30 октября во Дворце культуры 

профсоюзов.  

     День рождения университета – празд-

ник большого дружного коллектива, хо-

роший повод собраться вместе, подвести 

итоги, наградить лучших и поставить 

новые задачи.  

     Университет – это наша работа, наш 

труд, наши традиции. Университет – это 

люди, которые ежедневно учат студен-

тов, зажигают огонь в их глазах и серд-

цах и готовят ко взрослой жизни. Именно 

поэтому в день рождения БрГУ руковод-

ство университета вручило много наград 

работникам и обучающимся: грамоты 

Министерства образования Республики 

Беларусь, нагрудный Почетный знак, 

Почетные грамоты университета, благо-

дарности ректора и памятные подарки.  

     Один из самых волнующих момен-

тов – вручение благодарностей родите-

лям студентов, ведь успехи и достижения 

молодых людей зависят не только от них 

самих, но и от веры в их силы близких.  

     По традиции церемонию награждения 

начала ректор университета, доктор пе-

дагогических наук, профессор Анна Сен-

дер. В приветственном слове она поздра-

вила наш дружный коллектив 

с праздником. Анна Николаевна отмети-

ла, что прошедший год для университета 

был плодотворным, подтверждением 

чему служат успехи преподавателей и 

студентов в научно-исследовательской, 

учебно-методической, творческой и 

спортивной деятельности.  

     Университетом выполнен план прие-

ма на всех факультетах. Преподавателя-

ми alma mater подготовлено 17 учебных 

пособий с грифом Министерства образо-

вания и профильных учебно-

методических объединений, издано 

28 учебно-методических комплекса, за-

щищено и утверждено в ВАК 5 кандидат-

ских диссертаций, еще одна кандидат-

ская и одна докторская диссертации 

находятся на утверждении. Процент пре-

подавателей с учеными степенями и зва-

ниями вновь повысился – на сегодня со-

ставляет 58,3 %. 

     Студентами получено 22 диплома на 

республиканском смотре-конкурсе худо-

жественных коллективов и индивидуаль-

ных исполнителей «Арт-вакацыі – 2018», 

завоеваны призовые места на чемпиона-

тах Европы и республики по рукопашно-

му бою, плаванию, легкой атлетике и 

другим видам спорта – и это неполный 

перечень наших достижений.  

 

 

(продолжение на с. 2) 
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     17 октября самые трудолюбивые 

студенты, руководство университета и 

его гости собрались на закрытии тре-

тьего трудового семестра «Трудовое 

лето – 2018». В этом году студотрядов-

ское движение БрГУ объединило более 

700 ребят. Слет студенческих отрядов 

открыла ректор Анна Сендер. 

     Анна Николаевна акцентировала вни-

мание на значимых датах, которые отме-

чаются в этом году: 55-летие студотря-

довского движения в Беларуси и 100-

летие ВЛКСМ. По ее мнению, все, кто 

в разные годы был в рядах студотрядов-

ского движения и комсомола, – настоя-

щие патриоты с активной гражданской 

позицией. Ректор выразила благодар-

ность участникам всех отрядов универ-

ситета за их полезный труд 

на благо Беларуси.  

     Почетный гость мероприятия секре-

тарь городского комитета ОО «БРСМ» 

Екатерина Сегенюк в своем выступлении 

отметила, что студотряды нашего уни-

верситета являются одними из лучших 

в стране. Она вручила ректору и другим 

работникам БрГУ благодарность город-

ского штаба трудовых дел комитета 

ОО «БРСМ».  

     Также к героям дня обратились про-

ректор по воспитательной работе Татья-

на Соколова, начальник отдела по воспи-

тательной работе с молодежью Татьяна 

Кошик и доцент кафедры уголовно-

правовых дисциплин юридического фа-

культета Галина Займист. Галина Ива-

новна поделилась впечатлениями о ком-

сомольской молодости и призвала моло-

дежь всегда трудиться с энтузиазмом. 

     О своей работе рассказали лидер пе-

дагогического отряда «Юность» Кари-

на Зущик и комиссар сервисного отряда 

«Пущанка» Михаил Богунь. «Несмотря 

на все сложности, с которыми приходи-

лось сталкиваться, было много радости, 

так как десятки детских благодарных 

глаз и сердец вдохновляли на воплоще-

ние в жизнь новых смелых идей», – от-

метила Карина. 

     Михаил подчеркнул, что участие 

в «Трудовом лете  – 2018» научило уве-

ренно взаимодействовать с людьми.  

     Лучшие командиры и комиссары от-

рядов, бойцы и сами отряды были 

награждены благодарностями ректора, 

грамотами, дипломами и благодарностя-

ми штаба трудовых дел университета. 

     Танец «Зажигает молодежь» в испол-

нении педагогического отряда «Лидер», 

презентации о прошедших трудовых 

буднях, а также песни о Беларуси, с ко-

торыми выступили активисты студенче-

ского клуба, зарядили всех присутствую-

щих  позитивом.  

     Третий трудовой семестр – 2018, как 

и предыдущие, дал возможность каждо-

му студенту раскрыть лидерские каче-

ства, сформировать профессиональные 

умения и навыки, обрести друзей, ощу-

тить нужность своей стране. Энтузиазм, 

активность и профессионализм – три 

кита, на которых, по мнению ребят, дер-

жится студотрядовское движение. Здоро-

во, что интерес к нему растет! 

Ирина Шлойда  

(филологический факультет) 

Университет – наш путь к успеху! 

               (начало на с. 1) 

 

     Также Анна Сендер выразила благо-

дарность работникам и обучающимся за 

каждодневный кропотливый труд и 

стремление повышать престиж универси-

тета и пожелала всем крепкого здоровья, 

счастья и вдохновения.  

     Поздравительный адрес на имя ректо-

ра прислал председатель Комитета госу-

дарственного контроля Брестской обла-

сти Дмитрий Баско. В поздравлении от-

мечено, что выпускники университета 

добиваются успехов в педагогической 

деятельности, в работе государственных 

органов, силовых структур и других сфе-

рах жизнедеятельности. 

     Достойно обрамляла торжество кон-

цертная программа. Выступления наших 

артистов и спортсменов, а также пригла-

шенных гостей подарили зрителям много 

положительных эмоций и впечатлений. 

     Финальный аккорд торжества – испол-

нение песни на мотив композиции «Все, 

что в жизни есть у меня» – выразительно 

продемонстрировал, что БрГУ являет 

собой символ знаний, культуры и гуман-

ности, единства истины и веры в общие 

мечты и цели на пути к успеху. 

Мы создаем славную историю нашего 

университета, развиваем его, внедряем 

новое, но остаемся верными традициям. 

Надеемся, что нашу эстафету примут 

достойные последующие поколения, 

которые будут приумножать богатства 

alma mater. 

Юлия Вовк 
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«Арт-сессия» выявляет таланты 

Ко Дню матери 
     14 октября в БрГУ, как и 

по всей стране, состоялись 

мероприятия, приурочен-

ные ко Дню матери. Тради-

ционно самым важным для 

мам стал прием у ректора 

Анны Сендер. На торжество 

были приглашены работаю-

щие в БрГУ многодетные 

мамы, мамы, воспитываю-

щие детей с особенностями 

психофизического развития, 

матери-одиночки и женщи-

ны, оформившие опекун-

ство.  

     Анна Николаевна отмети-

ла, что труд мам бесценен, 

ведь именно они искренне 

радуются успехам детей, по-

могают в трудные минуты, 

своими молитвами оберегают 

от ненастий. Она пожелала 

всем крепкого здоровья, бла-

гополучия, светящихся от 

счастья глаз и неиссякаемой 

энергии.  

     В подарок от ректора уни-

верситета мамы получили 

материальное поощрение.      

     Завершился прием кон-

цертной программой, в рамках 

которой активисты студклуба 

исполнили трепетные песни 

о маме. 

 

     В этом году впервые на 

прием к ректору были пригла-

шены юные мамы-студентки. 

Доверительная атмосфера, 

которую умеет создать Анна 

Николаевна, способствовала 

тому, что молодые мамы 

смогли получить исчерпываю-

щие ответы на интересующие 

их вопросы.  

Юлия Вовк 

     Фестиваль творчества 

первокурсников «Арт-сес-

сия – 2018» в этом году про-

ходил под девизом «Малая 

родина – большая любовь». 

     Ни для кого не секрет, что 

первокурсники в первые дни 

учебы представляют студенче-

скую жизнь только в виде лек-

ций, семинаров, лабораторных, 

зачетов и сессий.  

     Но спустя пару недель ребя-

та понимают, что не только 

учебной и научной, но и твор-

ческой деятельностью насыще-

ны студенческие будни. Похо-

ды в театр, экскурсии, конкур-

сы – все это вносит яркие крас-

ки в жизнь молодежи и так же, 

как и занятия, является частью 

образовательного процесса. 

Несомненно, лучше всего сту-

денты запоминают «Арт-

сессию», ведь это мероприя-

тие – своего рода творческий 

экзамен.  

     Покоряли университетскую 

сцену первокурсники уверен-

но: чарующими песнями 

о Беларуси, философскими 

стихотворениями, забавными 

сценками и зажигательными 

танцами они подарили зрите-

лям положительные эмоции и 

хорошее настроение.  

     Изюминка мероприятия 

заключается в том, что в нем 

органично сочетаются команд-

ный дух и дух соперничества.      

Организаторы фестиваля отме-

тили, что он формирует добро-

желательный микроклимат 

в студенческих группах и поз-

воляет выявить талантливых 

ребят для участия в коллекти-

вах художественного творче-

ства и в университетских ме-

роприятиях. 

     Победителем «Арт-сессии» 

в этом году стал юридический 

факультет. За ним расположи-

лись факультет иностранных 

языков (2 место) и физико-

математический и психолого-

педагогический факультеты (3 

место). Лучшая мультимедиа-

презентация «И края в мире 

нет дороже» у социально-

педагогического факультета. 

     Поздравляем победителей! 

Полина Пошвенчук 

(юридический факультет) 
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УНИВЕРСИТЕТ В ЛИЦАХ 

Учить делать жизнь человечнее 

 

КАК СТАТЬ ФИЛОСОФОМ? 

 

     Павел Крусь родился в деревне Пески 

Кобринского района. На своей малой ро-

дине он прожил всего несколько месяцев, 

потому что семья перебралась в город 

Кобрин. В детстве он интересовался раз-

ными видами деятельности: читал, играл 

в спортивные игры и с особым трепетом 

коллекционировал грампластинки. Лю-

бовь к музыкальным дорожкам вылилась 

в большую фонотеку, которой Павел Пав-

лович гордится до сих пор. 

     Когда настал момент выбора профес-

сии, родители сказали, что хотят видеть 

сына врачом, – и он предпринял попытку 

поступить в Ленинградскую военно-

медицинскую академию. «Волею судьбы 

стать студентом этого учреждения мне не 

удалось, – вспоминает Павел Павлович. – 

Но Ленинград меня тогда покорил своими 

красотами, я прогуливался по Невскому 

проспекту, и ноги привели меня 

к Ленинградскому государственному уни-

верситету имени А.А. Жданова. В тот 

момент я и решил поступать на философ-

ский факультет. А сегодня он уверен, что 

медицина и философия связаны, ведь обе 

направлены на излечение человека: меди-

цина – тела, а философия – души». 

ИСКУССТВО  

ОБОГАЩАЕТ ДУХОВНО 

 

     Студенчество перевернуло всю жизнь 

Павла Круся: пришлось стать ответствен-

нее, много заниматься, порой до утра, 

потому что требования к обучающимся 

были высокими.  

     «Вместе с тем студенческие годы – 

многогранные, – рассказывает Павел Пав-

лович. – Мне удавалось самосовершен-

ствоваться, развивать свой кругозор. 

С большим удовольствием ходил в театры 

и слушал музыку.  

     Приобщился к искусству после того, 

как на меня неизгладимое впечатление 

произвел спектакль “Цена” в Большом 

драматическом театре».  

     За годы студенчества Павел Крусь по-

знакомился со всем репертуаром ведущих 

театров Петербурга. Павел Павлович уве-

рен: человек, знакомый с искусством, 

обогащается духовно. 

 

ЗАНЯТИЯ КАК ИМПУЛЬС 

К ПОЗНАНИЮ 

 

     По распределению Павел Крусь был 

направлен в Красноярский политехниче-

ский институт. Но судьба снова решила 

все по-своему – и Павел Павлович вернул-

ся в любимый Ленинград в аспирантуру, 

по окончании которой в 1988 г. приехал 

работать в Брестский педагогический 

институт. Здесь он понял, что его сердцу 

ближе преподавательская деятельность, 

однако вот уже 17 лет успешно преподает 

и организовывает работу кафедры. 

     Павел Павлович признается, что у него 

сейчас большая нагрузка на работе. Но, 

как истинный философ, замечает, что 

жизнь нужно любить такой, какая она 

есть, и поэтому нашел формулу для того, 

чтобы все успевать и эмоционально не 

выгорать. «Основа ее – труд», – говорит 

Павел Крусь. 

     Павел Павлович считает, что хороший 

преподаватель постоянно расширяет свой 

кругозор, верит в успех обучающихся и 

одну и ту же тему рассказывает так, как 

в первый раз. Он уверен: преподаватель 

должен уметь сделать занятия импульсом 

к познанию.  

 

СЧАСТЛИВЫЙ ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 

 

     С высоты своего педагогического опы-

та Павел Павлович говорит, что современ-

ной системе образования вредят много-

численные «метания» организационно-

методического характера. Сейчас дина-

мично меняется конъюнктура рынка тру-

да, образование становится дорогим, 

а время на духовное развитие находить 

все сложнее. «Нужно сохранить высокую 

ценность человека как личности, а не сво-

дить его только к уровню эффективного 

средства производства и потребления, – 

убежден Павел Крусь. – При этом очень 

важно сберечь лучшее из классического 

наследия и научиться сочетать его с новы-

ми методами и формами».  

     Павел Павлович продолжает активно 

заниматься любимым делом. Он надеется, 

что в скором времени роль гуманитарных 

дисциплин в системе образования повы-

сится.  

     «А самое важное для меня сейчас – 

семья, ее здоровье и благополучие, – гово-

рит Павел Крусь.  – Мои жена и дочь так-

же педагоги, и я очень горжусь тем, что 

мы учимся сами и учим других делать 

жизнь лучше, человечнее...»  

     Павел Павлович считает себя счастли-

вым преподавателем, потому что интерес 

к философии в глазах студентов видит 

всегда. А это, по его мнению, и есть луч-

ший показатель педагогического труда.  

Юлия Вовк 

     Педагог на своих занятиях должен не только обучать, но и воспитывать и развивать. К сожалению, в наше время далеко 

не у каждого получается совмещать эти три функции. А вот заведующий кафедрой философии БрГУ Павел Крусь с этой не-

легкой задачей справляется на «отлично». Студенты говорят, что Павел Павлович – мудрый, общительный, обладает широ-

ким кругозором. Он человек хорошего настроения. На лекциях и практических подбирает яркие примеры для объяснения 

материала, на экзаменах – строг, но всегда дает право высказать собственную точку зрения.   

 

     Нужно сберечь лучшее из 

классического наследия в образо-

вании и научиться органично 

сочетать его с новыми метода-

ми и формами. 
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     Кирилл Хильчук – 

студент третьего курса 

юридического факульте-

та, неоднократный побе-

дитель многих конкурсов. 

Он занял второе место 

в конкурсе по праву Сове-

та Европы «Erga omnes», 

а команда, в составе кото-

рой ездил на конкурс по 

международному публич-

ному праву имени 

Ф. Джессопа, победила 

в номинациях «Лучшая 

региональная команда» и 

«Лучший меморандум». 

 

      – Кирилл, почему ты 

решил связать жизнь 

с  юриспруденцией? 

     – С детства мне были 

свойственны такие черты, 

как честность и справедли-

вость, а позже к ним доба-

вилась еще и отвага. 

В школе больше нравились 

гуманитарные предметы, 

особенно интересовали 

темы, связанные с челове-

ком: его нравственная пози-

ция, поступки, психология. 

Нередко оперативно помо-

гал знакомым разрешать 

проблемные ситуации. Хо-

рошо подумав, я пришел 

к выводу, что, работая юри-

стом, буду приносить поль-

зу людям и получать удо-

вольствие. 

 

     – Насколько совпали 

твои ожидания от учебы 

с реальностью? 

     – Мне нравится учиться 

в БрГУ. Образование я вос-

принимаю шире, чем про-

сто посещение лекций и 

семинаров. Мне кажется, 

что обучение в высшем 

учебном заведении должно 

сформировать у студентов 

понимание того, что во 

многом нужно учиться са-

мим, самосовершенство-

ваться, социализироваться, 

логически мыслить… По-

этому я активно принимаю 

участие в различных кон-

курсах и проектах, в т.ч. и 

международных. Это дает 

дополнительные знания, 

бесценный опыт, возмож-

ность завязать контакты с 

интересными людьми и, 

конечно, способствует 

успешному обмену опытом.    

 

     – Кирилл, о тебе скла-

дывается впечатление 

как об очень серьезном, 

целеустремленном моло-

дом человеке. А чем ты 

увлекаешься? 

     – Моя будущая профес-

сия для меня стала и хобби. 

В свободное от учебы вре-

мя я люблю читать журна-

лы по юриспруденции, про-

сматривать новости в ин-

тернете в сфере права, изу-

чать кодексы, чтобы полу-

чить дополнительные зна-

ния и стать высококвалифи-

цированным специалистом.  

 

     – Какие у тебя планы? 

     – После окончания уни-

верситета хочу продолжить 

образование в магистратуре 

по своей специальности,  

чтобы быть полезным своей 

стране. В Беларуси есть все 

возможности для реализа-

ции идей. Мечтаю стать 

юристом, специализирую-

щимся на международном 

коммерческом арбитраже. 

     В настоящее время 

я индивидуальный пред-

приниматель: занимаюсь 

производством блокнотов с 

деревянными обложками по 

индивидуальному заказу. 

Надеюсь, эта моя деятель-

ность будет продолжаться и 

дальше: я увлечен ею, кро-

ме того, она приносит до-

полнительный доход.  

     Спасибо большое, Ки-

рилл, за интервью. Желаем 

тебе дальнейших успехов и 

реализации всех задумок! 

Полина Крысь 

(юридический факультет) 

 

Моя любимая книга:  

«Моя жизнь, мои достижения» Г. Форда. 

Я люблю, когда  

я побеждаю. 

Меня раздражает, когда 

человек много говорит и мало делает. 

В людях я ценю  

целеустремленность, трудолюбие, честность. 

В университете мне больше всего нравится  

возможность принимать участие  

в различных конкурсах. 

Самое главное в жизни –  

самореализация. 
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     – Зинаида Степановна, 

какие цели стоят перед клу-

бом «Диалог культур»? 

     – Не может не радовать тот 

факт, что образование в БрГУ 

привлекает внимание многих 

иностранных граждан. Имен-

но с их появлением в нашем 

университете связано созда-

ние клуба «Диалог культур», 

который, к слову, является 

уникальным: аналогов ему нет 

в Беларуси. В рамках реализа-

ции разнообразных форм ра-

боты участники клуба овладе-

вают историко-культурными 

знаниями о культурном разно-

образии мира через изучение 

традиций и обрядов тех наро-

дов, представители которых 

обучаются в БрГУ. В совре-

менном мире очень важно, 

чтобы у студенческой молоде-

жи формировалось понимание 

разнообразия и равенства 

культур. 

     – Как совершенствова-

лась деятельность клуба, 

чем он живет сегодня? 

     – Первое мероприятие, 

которое было организовано  

участниками клуба, – это 

«День независимости Туркме-

нистана». В начале каждого 

учебного года отмечается 

один из самых любимых 

праздников туркменского 

народа – Курбан-Байрам, суть 

которого заключается в нра-

вственном очищении челове-

ка. Мероприятие славится не 

только совершением интерес-

ных обрядов, но и присутстви-

ем гостей – туркменских сту-

дентов из других университе-

тов Беларуси, представителей 

диаспор. Туркмены – народ 

гостеприимный, поэтому на 

всех праздниках иностранные 

студенты угощают националь-

ными блюдами.  

     За пять лет многие наши 

мероприятия стали традици-

онными: «Ты в сердце моем, 

Туркменистан», «Славу пою 

тебе, Туркменистан», «Зямля 

бацькоў, зямля натхнення», 

«Карагод культурных трады-

цый» и др. Большое наше 

достижение – участие в меж-

дународном фестивале «Твор-

чество – посол мира» и в рес-

публиканском фестивале 

«Соцветие культур». 

     Особое направление дея-

тельности клуба – различные 

выставки: «Беларускія вышы-

ванкі і нацыянальныя турк-

менскія вырабы», «Пасхальны 

вернісаж», «Материальная и 

духовная культура Азии». 

У студентов осталось много 

впечатлений после экскурсии 

в Дом народного творчества 

в деревне Залузье. 

     – Что студентам дает ак-

тивное участие в работе 

клуба? 

     – Меня радует, что ребята 

сами инициируют различные 

формы работы и помогают 

с организацией мероприятий. 

Иностранные студенты очень 

гордятся своей культурой, 

с удовольствием знакомят с 

ней белорусов, а также с боль-

шим интересом изучают наши 

обычаи. Наш университет 

стал перекрестком культур 

Европы и Азии. Клуб «Диалог 

культур» позволяет всем его 

участникам сформировать 

знания о поликультурной 

среде, межкультурной адапта-

ции, ментальности и толе-

рантности.  

     – Какие планы у клуба?  

     – Деятельность клуба наби-

рает обороты. Мы уже начали 

активно готовиться к 1000-

летию Бреста, потому что 

включены в региональную 

программу «Брест на пере-

крестках дорог и культур». 

     В связи с вековым юбилеем 

органов пограничной службы 

Республики Беларусь и тем, 

что некоторые туркменские 

студенты служили у себя на 

родине, у нас запланирована 

экскурсия на погранзаставу 

имени А.М. Кижеватова.  

     Конечно, мы отметим и 

маленький юбилей «Диалога 

культур». Праздничные меро-

приятия пройдут в рамках 

фестиваля иностранных сту-

дентов. Приглашаем всех при-

соединиться к нам.  

  

    Юбилей – это и повод еще 

раз высказать слова призна-

тельности за поддержку и 

помощь. Искренне благода-

рим проректора по воспита-

тельной работе Татьяну Соко-

лову, председателя профкома 

студентов Романа Чуля, 

начальника торгового центра 

университета Татьяну Буян. 

Также большое спасибо кол-

лективу студенческого клуба 

и воспитателям студенческого 

городка. 

Юлия Вовк 

     Зинаида Левчук – автор 

более ста научных публика-

ций, участник конкурса мето-

дических модулей и разрабо-

ток. Имеет опыт работы в 

Военной академии на факуль-

тете сил специального реаги-

рования. Сегодня ее деятель-

ность сконцентрирована на 

проблемах поликультурного 

воспитания студентов. За 

профессиональные достиже-

ния она награждена много-

численными дипломами и гра-

мотами, в числе последних – 

грамота за создание условий 

для развития творческого 

потенциала студентов и 

в связи с пятилетием клуба 

«Диалог культур». 

     В этом учебном году клубу «Диалог культур», который работает на базе студенческого городка, исполнилось пять лет. 

Он был создан в 2013 г. по инициативе проректора по воспитательной и социальной работе Инги Матыциной с целью фор-

мирования межкультурной толерантности как важного качества личности в поликультурной среде. На протяжении всех 

этих лет клуб возглавляет кандидат педагогических наук, доцент кафедры педагогики социально-педагогического факуль-

тета Зинаида Левчук, для которой этот год юбилейный вдвойне: ее научно-педагогический стаж насчитывает тридцать лет. 

Она рассказала о проделанной работе и поделилась планами.  



 

№ 12 (229) Лістапад 2018 г. 

Берасцейскі  
ўніверсітэт 

ПО СЛЕДАМ ЮБИЛЕЯ 

7 

     Знаете ли вы что-нибудь о дебатах? 

На дегустацию этого «блюда» реши-

лись студенты исторического факуль-

тета – и не разочаровались. Дебаты, 

посвященные роли информационных 

сетей в современном мире, прошли 

11 октября в рамках работы нашего 

дискуссионного клуба. Организатором 

выступила студентка четвертого курса 

Дарья Казусик. 

     Ни для кого не секрет, что историки – 

народ общительный. Поддерживать раз-

говор на ту или иную тему или горячо 

отстаивать свою точку зрения – то, чем 

могут похвастаться многие студенты 

факультета. И вот уже четвертый год 

в стенах университета проходят встречи 

дискуссионного клуба, созданного по 

инициативе кандидата исторических 

наук, доцента Евгения Розенблата и акти-

вистов истфака.  

     Каждый четверг проводятся собрания 

клуба, в ходе которых ведутся дискуссии 

на различные темы – от политики до ис-

кусства. Граница одной темы нередко 

стирается, и обсуждение перетекает из 

одного русла в другое. «Начали Высоц-

ким – закончили идеологией», – с улыб-

кой вспоминают вечер, посвященный 

творчеству барда, участники клуба. 

     На дебатах, чтобы ввести участников в 

курс дела, была представлена презента-

ция, которая продемонстрировала, что 

кроется за словом «дебаты». Дебаты – это 

аргументированный и структурирован-

ный обмен своими мыслями и утвержде-

ниями по актуальным темам. Студенты 

узнали, что существует несколько видов 

дебатов: дебаты Карла Поппера, парла-

ментские дебаты и дебаты Линкольна-

Дугласа. Различаются они уровнем слож-

ности: первый вид – школьный, второй – 

для студентов, третий – для более опыт-

ных участников.  

     Логично, что выбор пал на организа-

цию парламентских дебатов британского 

формата. Студенты смогли почувство-

вать себя настоящими политиками, засе-

дающими в британском парламенте. Де-

баты имели четкую организованную 

структуру.  

     Резолюцию, т.е. утверждение на ту 

или иную тему, отстаивали и опроверга-

ли команды «правительства» и 

«оппозиции». Все восемь участников 

дебатов играли свои роли. 

В «правительстве» были представлены 

премьер-министр, его заместитель, член 

правительства и секретарь, в 

«оппозиции» – лидер оппозиции, его 

заместитель, член оппозиции и секретарь. 

Кроме этого, в дебатах было еще много 

установок и правил. Роли распределил 

жребий. 

     Студенты сначала немного путались 

в правилах и нечетко аргументировали 

свои мнения, но все же дебаты прошли 

увлекательно, с пламенными речами 

и каверзными вопросами.  

     Тема была раскрыта с помощью глу-

боких познаний студентов в истории 

современности. Обучающиеся в своих 

выступлениях вспомнили события, про-

изошедшие в 2013 г., когда за рубежом 

именно посредством информационных 

сетей и сетей связи была передана газе-

там секретная информация. 

     Студенты пришли к выводу, что ин-

формационные сети приносят больше 

вреда, чем пользы. Ребята загорелись 

желанием улучшить свои навыки в аргу-

ментации, а значит, практика проведения 

таких мероприятий продолжится.  

Ольга Сухаревич, 

Екатерина Тибец 

(исторический факультет) 

Дебаты по-британски 

Золотые старты 
     Этой осенью по всей стране 

состоялся ряд мероприятий, 

посвященных 100-летию ВЛКСМ. 

В нашем университете к этой дате 

приурочили традиционный легкоат-

летический кросс «Золотая миля», 

который прошел 11 октября 

в центральном парке культуры и 

отдыха имени 1 Мая.  

     Организаторами соревнований выс-

тупили кафедра легкой атлетики 

плавания и лыжного спорта, спортивный 

клуб, профком студентов университета и 

первичная организация БРСМ БрГУ. 

     Забег получился массовым: на старты 

вышли около 400 студентов. Как отметил 

секретарь ОО «БРСМ» университета 

Максим Озарчук, сегодня никого не 

нужно «заставлять» бежать кросс: 

молодые люди понимают важность бега 

для здоровья. Поэтому многие 

обучающиеся преодолевали марафон 

в 1600 м (именно столько их в одной 

миле) не для победы, а для себя. 

Массовый забег самые активные и 

спортивные обучающиеся проходили с 

воодушевлением, а «золотая» осенняя 

погода способствовала поднятию 

настроения.  

Спортивный клуб 

Среди юношей: 

1 место – факультет физического  

воспитания; 

2 место – физико-математический  

факультет; 

3 место – исторический факультет. 

Среди девушек: 

1 место – факультет физического  

воспитания; 

2 место – факультет иностранных  

языков; 

3 место – исторический факультет. 
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      Юлия Подлесская, учитель физической культуры УО «СШ № 1 г. Бреста»: 

 

      – Распределение студентов бюджетной формы получения образования осуществля-

лось в соответствии со средним баллом, т.е. тот, кто учился лучше всех, первым выбирал 

место работы из предложенного списка. Именно такой шанс выпал мне – и я получила 

счастливый билет в профессиональную деятельность. Меня распределили в большую, 

современную и очень красивую школу.  

     На мой взгляд, важно и то, что студенты могут принести гарантийное письмо на имя 

ректора от учреждения, где в них заинтересованы как в специалистах.  

     Спасибо ректору БрГУ имени А.С. Пушкина Анне Сендер, руководству факультета и 

любимым преподавателям за возможность каждый день ходить на работу 

с удовольствием.   

Блеснули эрудицией 
     «Согласно легенде, пели-

кан разорвал себе грудь, 

чтобы оживить мертвых 

птенцов. Символом чего 

стал пеликан?», «Какую 

легендарную фразу произ-

нес один из членов экипажа 

Апполона-13?» – на эти и 

другие вопросы пытались 

ответить студенты БрГУ во 

время проведения интел-

лектуальной игры «Что? 

Где? Когда?», которая тра-

диционно была организова-

на активом исторического 

факультета. 

      Участие в первом турнире  

нового учебного года приня-

ли команды первокурсников 

факультета иностранных 

языков, физического воспита-

ния, психолого-педагогичес-

кого, социально-педагогичес-

кого, физико-математичес-

кого, географического, юри-

дического, исторического 

факультетов. Эта игра тем и 

отличается, что в ней сорев-

нуются именно новые члены 

нашей дружной семьи. 

     Регистрация создавала ве-

селую атмосферу, ведь такие 

названия команд, как 

«Копатычи», «Орлы» и др., 

не могли не обратить на себя 

внимание окружающих. Шут-

ки, смех, громкие обсужде-

ния, споры – игра проходила 

в оживленной обстановке. 

Интеллектуальные игры, как 

и другие мероприятия, прохо-

дящие в нашем университете, 

помогают знакомиться с 

насыщенной жизнью БрГУ и 

его ритмом.  

     Первым туром игры стал 

блиц «АБВГДейка», где на 

каждую букву алфавита был 

свой вопрос.  

    Основной этап турнира – 

собственно «Что? Где? Ко-

гда?» – содержал 30 вопросов 

из разных областей жизнеде-

ятельности. 

     Несмотря на то что на 

первый вопрос никто не смог 

ответить правильно, игра 

в прямом смысле слова за-

кончилась happy end, ведь 

именно таким был ответ на 

финальный вопрос. 

     Безусловным хэппи-эндом 

завершился интеллектуаль-

ный дебют для команд психо-

лого-педагогического, физи-

ко-математического и соци-

ально-педагогического фа-

культетов, которые лучше 

других блеснули эрудицией и 

заслуженно стали лидерами. 

Приятные бонусы к выигры-

шу – дипломы, медали и 

сладкий презент.  

     На такой радостной ноте и 

завершилась эта встреча, 

предвещающая еще не один 

интеллектуальный поединок. 

Ольга Сухаревич, 

Екатерина Тибец 

(исторический факультет) 

 


